

M. l'abbé Ch. Collin, curé de Mars-la-Tour

Une minutieuse perquisition au presbytère de Mars-la-Tour ; au musée et à l'église, précède l'arrestation de M. l'abbé Collin, administrateur de la paroisse. Nul motif à cette mesure tout arbitraire. A vrai dire, M. Collin était depuis longtemps «suspect» aux yeux des autorités locales allemandes. Un pasteur protestant et un médecin-major le surveillaient de près; il ne l'ignorait pas.

Son exil, partagé entre le camp de Holzminden et l'abbaye de Beuron, dura quarantesix mois. Entassés dans des baraques, étendus sur des claies superposées, rongés par la vermine, mal protégés contre le froid, les captifs eurent beaucoup à souffrir. Un grand nombre y laissèrent la santé et la vie. Le séjour à l'abbaye de Beuron apporta un adoucissement considérable, mais aussi un isolement plus complet.